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Ata da quinta reunião ordinária do ano de dois mil e vinte e três do Conselho Municipal 1 
de Esportes de Santos, realizada no auditório da Secretaria de Esportes de Santos. Às dez 2 
horas e quinze minutos do dia vinte e oito de junho, o Presidente Gelasio Fernandes iniciou a 3 
reunião para dar cumprimento à seguinte pauta: Leitura da ata da reunião anterior; 4 
Expediente; Prestação de contas de projetos aprovados pela CIAC/ PROMIFAE e Assuntos 5 
gerais. Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: Luís Antônio de Alvarenga 6 
(Ligas, Associações e Federações Esportivas); Alexsander José Guedes (SEMES); Amanda 7 
Marconi (SECULT); Carlos Júlio Pierin (Organizadores de Eventos Esportivos); Cláudia 8 
Roberta M. Vieira Veiga (CET);  Eduardo Soares Freire (Técnicos); Fábio de Abreu José 9 
(SMS);  Gelasio Ayres Fernandes Junior (SEMES); Hélio Alves Naldoni Júnior (SEDUC); 10 
Jorge Manuel de Souza Ferreira (SEDURB); Luís Trajano de Oliveira (SEFIN); Marcelo de 11 
Oliveira Rossi (SEMES); Marcelo Netto Gonçalves (Assessorias Esportivas); Rodrigo Peres 12 
de Mendonça (SEMES);  Victor Tavares de Santana (SEMES); Wolney Harvey de Lima 13 
(Imprensa Esportiva). Leitura da ata da reunião anterior: Ata da reunião anterior foi enviada 14 
aos conselheiros por e-mail. Solicitada dispensa da leitura. Ata aprovada. Expediente: O 15 
representante suplente do CREF passa a ser o Sr. Alexsander José Guedes e um dos 16 
representantes suplente da SEMES o Sr. Victor Tavares de Santana. Justificativas de 17 
ausência: Alexandre Alves Vidal e Silvia Moreira Marques Bento (FSS); Camila Gualberto 18 
Matos (SEDS); Danielle Prudente Duarte Rufino (SEDS); Donald Verônico Alves da Silva 19 
(Organizações da Sociedade Civil); Marcelo Vasques Casati (CREF); Raquel Meneses de 20 
Lima (Universidades),  Rosa do Carmo José (UNISANTA); Thiago Hermenegildo Carvalho 21 
(Organizadores de Eventos Esportivos); Wilson Roberto dos Reis (Ligas, Associações e 22 
Federações Esportivas).  Prestação de contas de projetos aprovados pela 23 
CIAC/PROMIFAE: Caio Nascimento, chefe da Seção de Apoio ao Promifae, apresentou os 24 
seguintes projetos:  Processo nº 2695/2022-71, Projeto Futsal Leonardo Nunes Fundação 25 
Settaport do proponente Fundação Settaport de Responsabilidade Social e Integração Porto 26 
e Cidade; Processo nº 19367/2021-03, Projeto Copa Yaciara Marques de Ginástica Rítmica 27 
Escolar, do proponente Liga Metropolitana de Ginástica; Processo nº 44015/2020-89, Projeto 28 
Copa Basquetebol Escolar, do proponente e Processo nº 44014/2020-16, Projeto Master 29 
Voleibol Santos, os dois do proponente Associação Nacional de Desenvolvimento Esporte e 30 
Educação; Processo nº 19362/2021-81, Projeto Base no Vôlei, do proponente Associação 31 
Realizar; Processo nº 53193/2020-28, Projeto 12° Torneio de Beach Tennis Santos Verão 32 
2021 – Arena Esportiva, do proponente Liga de Beach Tennis do Estado de São Paulo. 33 
Projetos aprovados. Assuntos Gerais: Sr. Eduardo Freire, representante dos Técnicos, 34 
solicitou o envio do calendário anual das atividades esportivas da Cidade para os 35 
conselheiros; Sr. Gelasio, como  representante da SEMES, salientou que o mesmo é 36 
construído durante o ano, são cerca de 250 eventos anuais e que será encaminhado no grupo 37 
de WhatsApp do COMESP para ciência e divulgação, porém o calendário é sujeito a 38 
alteração. Sr. Eduardo apresentou mais algumas pautas que foram consideradas pessoais e 39 
que deverão ser tratadas diretamente com a Secretaria de Esportes e/ou Fundação Pró-40 
Esportes. Sr. Alex Guedes, representante do CREF, sugere levar os esportes de quadra de 41 
areia para a Zona Noroeste, para fomentar os esportes onde a praia é longe. Sr. Gelasio 42 
informa que a SEMES procura fomentar o esporte em todos os locais, que a quadra no 43 
Rebouças foi planejada para ocupar um espaço que não está sendo utilizado e que já existe 44 
projeto para o CER-ZN com uma quadra de areia, que as modalidades de futevôlei e beach 45 
tennis estão sendo muito praticadas, inclusive com Campeonatos da Secretaria. Sr. Fábio 46 
Abreu retorna com a pauta da necessidade do Conselho se tornar deliberativo; O Presidente 47 
afirma a necessidade do COMESP estar unido nesta proposição, que deveriam estar mais 48 
atuantes e mostrando este interesse que não aparenta ser do grupo, já que depois de tantas 49 
reuniões nada foi apresentado. Sr. Luís Trajano disse que  não enxerga essa importância tão 50 
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grande entre ser deliberativo e consultivo, que há Conselhos consultivos muito atuantes. O 51 
Presidente agradece a discussão e a motivação intensa do Conselho mas que  isso não se 52 
traduz em ações; reconhece que cada um tem seus afazeres, mas é necessário unir e focar 53 
para ter força política. Sr. Wolney Lima, Imprensa Esportiva, falou que não necessariamente 54 
ser Consultivo é determinante e que depende da política do Município. Sr. Gelasio concordou 55 
que o Conselho mesmo sendo consultivo pode mostrar força, antes de se tornar deliberativo; 56 
sugere que haja mais propostas objetivas para mudar a realidade das situações, que mostrem 57 
o trabalho objetivando esta alteração. Sr. Carlos Pierin, representante dos Organizadores de 58 
Eventos Esportivos, declarou não enxergar o COMESP sendo apenas consultivo, visto que 59 
são responsáveis pela aprovação de contas, como do PROMIFAE. Acha indiferente essa 60 
questão e que o Conselho deve mostrar que é atuante e protagonista. Sr. Eduardo Freire 61 
sugere reunião de uma Comissão com especialista em Conselhos para depois retornar ao 62 
COMESP. Sr. Marcelo Rossi, SEMES, está de acordo com a proposta, assim como outros 63 
conselheiros que irão combinar este encontro. Solicitada informações sobre o processo do 64 
PROMIFAE e do Plano Municipal; foi informado que o  PROMIFAE está no Executivo visando 65 
encaminhamento à Câmara e o Plano encontra-se em análise jurídica na Secretaria de 66 
Esportes. Sr. Eduardo apresentou mais algumas pautas que foram consideradas pessoais e 67 
que deveriam ser tratadas diretamente com a Secretaria de Esportes e/ou Fundação Pró-68 
Esportes. Sr. Fábio Abreu, SMS, sugere que solicitem à SIEDI informações mais detalhados 69 
sobre as obras das quadras da SEMES; Sr. Gelasio afirma necessidade de deixar a proposta 70 
objetiva e que deve ser encaminhada pelo Conselho. Ficou deliberado que será pedido um 71 
horário para que alguns conselheiros se apropriem das informações que acreditarem 72 
relevantes e tragam na reunião seguinte. O Presidente agradece a discussão e o 73 
esclarecimento dos objetivos da reunião. Sem mais, às onze horas e vinte minutos o 74 
Presidente encerrou a reunião, e eu, Silvia Mara de Oliveira Fonseca, lavrei a presente ata, 75 
que vai por mim assinada e pelo Presidente, Sr. Gelasio Ayres Fernandes Junior. 76 
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